

広報

土づぐり



医ケア児へのジングルベール

広島県福山市在住、現在高校3年生の中山廉道(れんどう)くん。脳性まひ・水頭症等の障害を持ち、在宅で生活しています。今回は、母の中山ゆかりさんに、廉道くんの生活や医療的ケア児のご家族を支援するご自身の活動について伺いました。

廉道くんの状況

息子は低体重で生まれ、心疾患、脳出血、水頭症を発症しました。その後たびたび入退院と手術を繰り返し、今は脳性麻痺による体幹機能障害の身体手帳が1級、そして知的障害の療育手帳が丸Aという重度心身障害児です。冒ろうをしていて、2022年に気管切開しました。

視力がほぼないので、耳から入る情報と触覚・霧聞覚などで周りを感じ取り、左手の親指でおもちゃの楽器を鳴らしてリアクションすることです。

日々の暮らし



在宅支援の状況

私は学校に送り、帰りはデイの職員が迎えに来て、終わると自宅まで送り届けてくれます。

福山市では重度訪問介護(重訪)を受けられるのは基本的に18歳以上で、かつ重訪と居宅介護(居宅)の併用利用は認められていないので、複数の事業所から居宅の支援を受けています。

平日は特別支援学校高等部に通っています。身体と知的の障害があるので3類型(身体・感覚など)の教育課程で、各自の特性を生かす授業を受けています。息子は音楽を聴いて身体を動かしたり、楽器で表現することが好きなようです。終業後は、放課後等児童デイサービスを2時間ほど利用(週4日の入浴含む)し



医療的ケア児を持つ母として

以前は医療的ケア児への福祉サービスが浸透していなかつたので、介助は私が主人でした。息子は、生まれた当初は経鼻経管栄養でしたが、その後数年間は自力でミルクが飲めたり、少しずつ食べられたりしていたんです。けれど水頭症を度々再発し、口から全く物

いしています。ただ、居宅だと1回の上限が3時間(月1~8時間)。息子の場合は、当時異例の月50時間支給してもらいましたが、重訪と居宅の併用利用を望んでいます。

人と関わるのが好き!

学校の友人や支援者とコミュニケーションを取りながら、朝は私が学校に送り、帰りはデイの職員が迎えに来て、終わると自宅まで送り届けてくれます。

そして息子が4歳の時に、初めてヘルパーを探し始めた。タウンページを見て、50か所くらいに電話を掛けましたね。けれど全部断られ、そこからは電話を繰り返し、最後は「自宅に来て子どもに断つてください」と(笑)。ようやく1件が来てくれば、男同士として意地があるんじやないかなと。学校でも、好きな友達が休みだと分かると落ち込んじゃいますし、大好きな先生が教室に来てくれるときよく嬉しそうな表情をしますね。



